

## CORDOBA TRIBUTA AL CAUDILLO UN ENTUSIASTA Y PATRIOTICO RECIBIMIENTO

### De todos los pueblos de la provincia acuden a la capital nutridas representaciones para aclamar al Jefe del Estado, salvador de España

CORDOBA.—A las seis menos cuarto de la tarde ha llegado el Caudillo con su séquito a esta capital que le ha tributado un cordial y entusiasta recibimiento.—(Cifra).

#### Entusiasmo en la ciudad

CORDOBA.—La ciudad amaneció esta mañana engalanada con colgaduras y banderas nacionales y del Movimiento siendo fiesta oficial. Con motivo del anuncio de la llegada del Caudillo toda la ciudad vibra de entusiasmo patriótico habiéndose levantado varios arcos de triunfo a lo largo de las calles por donde el Caudillo ha de pasar. De todos los pueblos de la provincia han llegado representaciones nutridísimas para aclamar al Caudillo salvador de la Patria. El aspecto que ofrece la ciudad es el de las grandes solemnidades.

El día amaneció lluvioso, pero no obstante el público se ha mantenido en pie para esperar la llegada del Jefe del Estado. Esta mañana se con-

centraron las organizaciones falangistas para escuchar la palabra del delegado provincial sindical y del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, que hizo entrega al delegado de la C. N. S. del nuevo guión sindical.

Las autoridades marcharon hasta el límite de la provincia para esperar al Caudillo que llegó a este punto a las cinco menos diez minutos.—(Cifra).

## El ministro de Educación Nacional en Murcia

MURCIA.—Ha llegado el señor Ibáñez Martín. Fué recibido a las puertas de la Universidad, en cuyo Colegio Mayor se hospedará, por todas las autoridades y jerarquías. Asistirá el ministro a los actos conmemorativos de la reconquista de Murcia por el Rey Alfonso X el Sabio.—(Cifra).

# La Fiesta del Libro en Avila

## Las autoridades y estudiantes abulenses asisten a una misa en la Catedral.—El profesor de Literatura del Instituto Nacional de Enseñanza Media pronunció una interesantísima conferencia sobre "Los valores del Quijote" en el acto académico conmemorativo

Se ha celebrado en nuestra Ciudad con solemnes actos la Fiesta del Libro. A las once de la mañana se celebró en la S. A. I. Catedral una Misa por el eterno descanso de los escritores muertos en defensa del Glorioso Movimiento Nacional, oficiando el Santo Sacrificio el Lic. don Ferreol Hernández, archivero provincial, con asistencia del excelentísimo señor Gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, presidente también de la Junta de Fomento de las Bibliotecas, Archivos y Museos; los ilustrísimos señores presidente de la Diputación y de la Audiencia; alcalde de Avila; directora del Instituto Nacional de Enseñanza Media; deán de la Catedral en representación del Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis; director de la Escuela Normal del Magisterio; inspector de Primera Enseñanza; fiscal provincial de Tasas; delegada de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S.; bibliotecaria del Instituto, secretaria de la Fiesta del Libro; directores de Colegios de Enseñanza Media Privada; directores de Escuelas Nacionales de Primera Enseñanza; director de EL DIARIO DE AVILA, etc., etc.

Casi todos los estudiantes abulenses han asistido a este acto religioso, así como también al

#### Brillante acto académico

que tuvo lugar más tarde en el Instituto Nacional de Enseñanza Media. El salón de actos de este centro rebosaba de público estudiantil perteneciente a los diversos centros docentes de la capital.

En el estrado presidían al ilustre profesorado que ocupaba los bancos laterales, la Ilma. directora del Instituto, con representación del excelentísimo señor gobernador—civil—presidente de la Junta de Fomento de Bibliotecas, Archivos y Museos—doña María de los Dolores del Palacio y Azar; el concejal del Excmo. Ayuntamiento, don Ramón Hernández, representando al alcalde de Avila; el director de la Escuela Normal del Magisterio, don José Martín; don Mariano Aboín, conde de Montefiño, de la citada Junta de Fomento de Bibliotecas y don Celestino Minguela, inspector de Primera Enseñanza.

#### «Los valores del Quijote»

La conferencia estuvo a cargo del joven profesor de literatura y patriota nuestro don Antonio Martín Alonso.

Comienza el orador diciendo que, por haber coincidido la fiesta del libro con la sacra solemnidad de Viernes Santo, se ha desplazado este año su conmemoración para este día, ya que no es un hecho fortuito el que la fecha designada para ensalzar al libro sea el 23 de abril, día del año 1616 en que se extinguía la vida de Cervantes. Magistralmente describe con agudas y certeras pinceladas las notas características de esta ejemplarísima y española figura, que asume la representación del libro, por ser precisamente en la literatura donde el libro no es un medio, sino un fin y ser Cervantes una síntesis de toda la literatura, no solo nacional—dice elocuentemente—sino mundial, no solo de su época, sino de todas las épocas.

El libro es para nosotros mucho más que un simple instrumento: El estudiante ha de extrovertir en él su espíritu e igualmente el profesor, que

no es más, señala con gráfica frase, que un estudiante crónico.

El libro es pues, afirma, la nota distintiva que nos caracteriza. El Quijote le erigimos en símbolo y representación del libro, porque es la culminación de la literatura, la superación no superada. Vosotros estudiantes dice, queréis que se os justifique este aserto, queréis que se os muestren los valores del Quijote, para lo cual, hemos de comenzar por hacer una exposición de la teoría de los valores. Continúa notando que no trata de hacer un estudio de la axiología aplicada al Quijote, empresa que rebasaría los límites de una conferencia y si solamente de colocar las premisas sobre las que puede enmarcarse la cuestión. Con sorprendente claridad ataca los profundos problemas que en orden a las valoraciones se plantean. El valor radica, dice, en el mundo de la cualidad indefinible. No podremos demostrarle, sino únicamente mostrarle. Distingue a continuación el valor, de las demás cualidades de las cosas. El color, el tamaño, la figura, son cualidades vinculadas materialmente a la misma cosa, por lo que se las puede llamar reales (del latín res), no así el valor, que aunque es poseído por la cosa, no está en ella, por lo que le llamamos cualidad irreal. De la misma manera que se hace objetivamente patente al entendimiento, por ejemplo, la igualdad, se hace patente a la estimativa el valor. La igualdad es también una cualidad irreal, pero de naturaleza ideal, mientras el valor no puede ser comprendido intelectualmente, sino estimado. La estimación del valor requiere una fundamentación en otro valor de jerarquía superior y éste a su vez, también ha de fundamentarse en otro hasta llegar al valor supremo, que es el teológico.

Para intuir el valor estético del Quijote hemos de fundamentarle en el moral y este a su vez en el valor religioso. Con gran brillantez caracteriza a los personajes centrales de la obra inmortal, acometiendo entonces un interesantísimo y original estudio de la figura moral del protagonista; porque Don Quijote, dice el conferenciante, es más, mucho más que un hidalgo ingenioso que coquillea nuestra sensibilidad; es una criatura viva, llena de belleza espiritual, un sujeto moral, una persona humana real y como tal hay que considerarle.

La viveza con que analiza el riquísimo contenido espiritual del hidalgo, consigue prender emocionalmente el ánimo de los oyentes, ante la grandiosidad de concepción filosófica mediante la cual, llega el señor Martín Alonso a calar en la raíz religiosa sobre la que se asienta la rica vena moral del hidalgo manchego; porque toda moral ha de fundamentarse necesariamente en el valor religioso, mostrando a continuación bellos pasajes del Quijote donde Cervantes ha sabido encontrar el eje de toda grandeza.

Termina diciendo el conferenciante que estos valores que se encuentran en el Quijote, son los mismos valores que impregnan la médula de nuestra raza, por lo que nuestro primer libro es también nuestra más íntima tragedia; la tragedia de nuestra noble ambición de eternidad vitalizando en sublime paradoja la muerte del pueblo que supo siempre morir en muerte immortalizadora,

porque el heroísmo del pueblo español es el canto más grandioso a los valores absolutos y eternos o teológicos.

El profesor Martín Alonso fué ca-

lurosísimamente aplaudido al final de su magnífica conferencia, recibiendo las felicitaciones del profesorado y asistentes en general a las que unimos la nuestra.

## En el Palacio de Oriente

### Ayer presentó sus cartas credenciales a S. E. el Jefe del Estado el nuevo embajador de Alemania

MADRID.—Con el ceremonial de costumbre tuvo lugar ayer, a las doce de la mañana, en el palacio de Oriente, la presentación de cartas credenciales del nuevo embajador de Alemania, excelentísimo señor Hans Heinrich Dieckhoff.

El nuevo embajador, después de hacer entrega a Su Excelencia de la Carta que le acredita como embajador extraordinario y plenipotenciario del Führer-canciller del Reich, hizo al Caudillo la presentación del alto personal de la Embajada, trasladándose a continuación al salón de Tapices a conversar con Su Excelencia, acompañados del ministro de Asuntos Exteriores.

Al acto asistieron el Gobierno, presidente de las Cortes, Junta Política, capitán general de Madrid, jefe del Alto Estado Mayor, presidente del Consejo de Estado, gobernador civil y militar, obispo de Madrid-

Alcalá, director general de Seguridad, rector de la Universidad Central, presidente de la Diputación, alcalde, una representación del Consejo Nacional y el séquito de Su Excelencia, formado por los jefes de sus Casas Militar y Civil, general segundo jefe de la Casa Militar y ayudantes.

El Caudillo vestía uniforme de gala de capitán general, llevando la Gran Cruz Laureada de San Fernando y la Banda de la Gran Cruz del Águila Alemana.

Terminado el acto, el ministro de Asuntos Exteriores hizo la presentación del nuevo embajador al Gobierno.

Desde la Embajada dió escucha al embajador del escudrión de la Guardia Mora del Generalísimo, siendo acompañado por el introductor de embajadores, barón de las Torres.—(Cifra).

## Continúa feroz la lucha en TUNEZ

### Los anglo-sajones no han conseguido éxito alguno decisivo

### Rommell contraataca victoriosamente y logra un pequeño avance, dice el parte inglés

#### Mirando a Rusia

Alemania quieta. A la defensiva con Italia en todos los frentes menos en el frente marítimo. Quién iba a decir que esto ocurriría en el momento más culminante de la lucha. Aquellas escuadras formidables que poseía Inglaterra al principio de la lucha y que atontaron, hasta hacer perder el juicio, a los infelices polacos, no se les ve por ninguna parte. Están los acorazados acorralados en la parte occidental inglesa, sin atreverse el inglés a jugarlos frente a las aviaciones del Eje. La catástrofe inglesa de Singapur la tienen muy metida en el alma. Nada digamos de los yanquis. Estos han visto reducida su escuadra de línea de una manera tan impresionante que del primer lugar han descendido al tercero. Y todo por la acción del Japón y de los submarinos italianos. [Ese Benito, ese Benito!...]

Las fuerzas ligeras del «Tío Sam» y de «Jhon Bull» bastante tienen que hacer con proteger los grandes convoyes marítimos que, a través de los océanos, llevan soldados y armamento a Inglaterra, África, Rusia y Australia. El que lleva la voz cantante ¡oh paradoja en 1943! en el mar es nada menos que el Reich cuya fuerza principal estuvo siempre en tierra. Esta es la realidad como realidad es que el magno ejército germánico y su colega el italiano en la hora de ahora, no hacen más que soportar con valentía sin igual y talento militar colosalísimo ataques y más ataques de sus adversarios ¡en tierra!

Hasta que llegas su hora; digo para terminar. No tengo espacio para tratar ese tema tan sugestivo. A ver si el lunes, Dios mediante, lo puedo hacer.

#### No perdemos de vista

al salvaje comunismo que no se conforma con tener de vecino al alemán en la zona precaucásica. A primera hora de la mañana del jueves se inició el esperado gran ataque soviético contra la cabeza de puente del Kuban. El punto central de la batalla que se libra reside en el flanco nordeste del frente alemán, a ambos lados de la ciudad de Krasnodar.

A pesar de la intensa preparación de la artillería, de que el ruso colocó en líneas considerables contingentes de infantería y de tanques, hasta ahora no ha logrado ningún éxito.

Hace unas cuatro semanas tuvo lugar el último gran ataque soviético en este sector del frente. Los soviets atacaron entonces durante tres o cuatro días con gran intensidad, pero sin ningún resultado. Siguió un período de pausa hasta mediados de abril, en que comenzaron de nuevo las acciones locales. Estas adquirieron poco a poco alguna violencia, hasta el punto de que muchos días constituyeron las únicas acciones militares dignas de mención en todo el frente del Este. Los ataques locales soviéticos fueron contrarrestados en cada caso por los contraataques alemanes. Aun cuando no se logró arrojar plenamente a los soviets de sus posiciones,

fueron, sin embargo, reducidos a una estrecha franja costera, desde la cual no pueden desplegar ninguna actividad ofensiva de interés.

La última semana se observaron evidentes indicios de que el Mando soviético preparaba una ofensiva contra el frente nordeste de la cabeza de puente. Se compraron especialmente, como ya se indicó en momento oportuno, grandes concentraciones en la zona de Siasjanska y Krasnodar.

El martes y el miércoles, o sea dos días antes de la acción enemiga, los soviets comenzaron a moverse en varias direcciones hacia el frente alemán. Entonces entró en poderosa acción la Luftwaffe alemana. La intervención de los «Stukas», en una escala digna de atención, puede decirse que ha sido, sin duda, la más eficaz de la campaña del Este.

#### Una gran victoria moral

Desde la capital italiana nos comunican lo que van a leer, todo muy sensato. La lucha se prolonga en Túnez ante la gran resistencia que oponen las fuerzas del Eje. Túnez y Bizerta se hallan casi al alcance de la mano de las fuerzas anglo-americanas, pero italianos y alemanes descargan ruidos golpes sobre ese brazo cada vez que se extiende en ademán amenazador. Los críticos militares de los periódicos italianos no llegan al extremo de aventurar halagüeñas hipótesis para la suerte de aquel territorio (Continúa en 4.ª página)

## ¡OH, EL LIBRO!

Por EL CABALLERO DEL ARCO MARISCAL.

El libro ayer se mostraba tímido en el escaparate de la solitaria librería. Allí estaba humilde, esperando la mirada consoladora de algún estudioso, o la acariciadora de algunos ojos de mujer. El escaparate era un amontonamiento desordenado y diverso de ejemplares que amarilleaban por su triste y larga espera en los estantes de la librería. El libro era una cosa muerta. No llamaba la atención, no atraía al transeunte. Estaba allí sin fe en sí mismo, desafiado, y miraba con tristeza y lástima cómo se agolpaban las mujeres y los hombres en los vecinos escaparates de bisutería y perfumería... ¡Qué cuadro más doloroso!

Ahora, hoy, el libro ha recobrado prestigio. Se expone en suntuosos escaparates cuajados de luz. Llaman

al público con sus primores editoriales. Se exhibe en bellas vitrinas, y en competencia con los más lujosos establecimientos en las grandes avenidas. Cautiva con el gusto de las ediciones prósperas. Y sonríe el libro, ayer triste hoy triunfal, al ver ante el escaparate ávidos ojos contemplándole. Se ha hecho combativo, y la miseria física y la lepra, a veces, de su contenido, lo han trocado por un gesto altivo sin petulancia, o por una paternal sonrisa educativa. Practica el arte de la conquista y seduce y atrae a los más indiferentes transeuntes, los desposeídos de cultura.

Millones de volúmenes se han puesto en pie en los estantes reclamando el derecho a ser leídos, y ha irrumpido el vocerío en los grandes diarios, que cosechan páginas enteras a su propaganda, y su gesto conquistador luce en los anuncios luminosos, y en millares de artículos críticos se garantiza su culto, y conságrase su mérito en premios y menciones. El libro, ayer tímido o perverso, hoy valiente y edificador, ha salido a la calle y ha entrado en la lucha por la verdad y la belleza aunnada. Ha saltado los cristales de las librerías y se ha colocado en los puestos al aire libre, en medio de la multitud, a pleno sol, para buscar su contacto y esparcir su semilla purificadora en tantas y tantas mentes nutridas con ideas flojas, exóticas, cuando no ateas y pornográficas.

Quiere el libro que lo arrebatan las manos rudas del pueblo, que lo aprisionen los estudiantes contra su pecho y lo condensen en sus cerebros, y que lo mimen las manos pulidas de las mujeres, y en su triunfal asalto quiere penetrar en todas las clases sociales... ¡Oh, los libros! Son ellos la luz y la vida los que nos procuran el placer más íntimo... Vale más lo ideal que lo real; quien no sueña, quien no visita una vez por la luna en las noches de estío, quien no ha dicho unos versos a solas, de la prosa del mundo cansado y shito, quien no busca en los libros consuelo, ni sabe que es dicha ni la ha merecido. Dichosísimo el varón que deleita sus oídos evocando del campo la paz con Virgilio, lo fugaz de la vida con Jorge Manrique, la ciencia inmortal del espíritu con Tomás de Kempis o la calma jovial con el plectro satírico... ¡Todos los libros! Si estamos tristes daránnos consuelo; si dichosos medios para hacernos de nuestra dicha dignos; sentiremos placeres que son ignorados por los que padecen miseria de espíritu; tendremos el orgullo de sentirnos humanos, latirá nuestro pecho con sano optimismo. Se siente amargura por haber gozado, tristeza por el bien perdido, por haber cambiado de rumbo y destino; todos se contristan por viejos errores; pero nadie se queja por haber leído a nuestros hermanos mayores, que eso son los buenos libros.

# Departamentos oficiales

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

### DELEGACION DE AVILA

Precios de los artículos intervenidos que registrarán durante el mes de Mayo

	Pesetas Kilo
Aceite.....	4.858
Azúcar blanquilla.....	2.756
Azúcar pilé.....	3.076
Azúcar estuchado.....	4.422
Alubias blancas.....	2.970
Alubias pintas.....	2.645
Arroz.....	2.888
Boniatos.....	1.052
Café.....	21.145
Fideos.....	3.060
Garbanzos.....	3.190
Jabón común, con carga... 3.131	
Jabón común, sin carga... 3.604	
Lentejas.....	2.524
Macarrones.....	3.543
Patatas.....	0.889
Puê, de guisantes.....	3.593
Puê, de habas.....	4.697
Queso de roquefort.....	17.508
de bula, duro.....	16.788
de bula, tierno.....	14.148
de port salut.....	13.620
gruyere.....	18.630

#### Piensos

Algarrobas.....	1.25
Cebada.....	0.80
Paja de Alfalfa.....	0.50
Puipa seca de remolacha..	0.40
Restos de limpia.....	0.55
Salvados.....	0.668

Estos precios solamente podrán ser aumentados por el redondeo correspondiente a la ración repartida y por los arbitrios municipales donde los hubiere.

Precios de las diferentes clases de carne y despojos que han de entrar en vigor el día 1.º de Mayo

#### Ganado vacuno

##### MAYOR

Canal, 5.45 pesetas kilo.
Extra, 13.625 pesetas kilo.
Sin hueso 1.º, 8.448.
Sin hueso 2.º, 5.723.
Sebo, 4.000.
Huesos blancos, 1.600.
Huesos rojos o de cabeza, 0.900.

La revista «Consigna» orienta a las maestras tanto en su formación personal como en la que debe seguir en la Escuela.

#### Norlas--Instalaciones Riegos

Bombas. Arados. Maquinaria en general.

Gerardo Miñambres

ZAMORA, 46. SALAMANCA

Publicidad R. E. L. Salamanca

#### CONTRA EL PAPO O PAPERA



CAPSULAS VITAN

#### Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 30 de abril de 1943:

Premiado con 25 pesetas el número 028.

Premiados con 2.50 los números 128; 228 328; 428; 528; 628; 728; 828; 928.

publicada en el «Boletín Oficial» de Estado número 96 de 6 de abril de 1943.

#### Sebo fundido

Primer jugo, 10'00 pesetas kilo.  
Segundo jugo, 8'00.  
Chicharro, 1'50.

#### Tripas saladas de producción nacional

Precio de venta por el elaborador puesta la mercancía en el almacén del mismo:

Tripa recta o roscal de vacuno mayor o menor, 0,85 pesetas metro.  
Tripa de vacuno mayor (buey), 0,85 pesetas metro.

Tripa de vacuno menor (ternera), 0,85 pesetas metro.

Precio de venta de mayor a detall:  
Tripa recta o roscal de vacuno mayor o menor, 0,912 pesetas metro.

Tripa de vacuno mayor (buey), 0,859 pesetas metro.

Tripa de vacuno menor (ternera), 0,805 pesetas metro.

Precio de venta al público:  
Tripa recta o roscal de vacuno mayor o menor, 1,048 pesetas metro.

Tripa de vacuno mayor (buey), 0,987 pesetas kilo.

Tripa de vacuno menor (ternera), 0,925 pesetas kilo.

Sobre los anteriores precios podrán cargarse los arbitrios municipales, si los hubiera, entendiéndose el envase incluido en los de mayor y público.

El valor de la piel y los despojos comestibles o industriales será percibido, íntegramente, por los entradores.

La formación de las canales y faenado de reses se ajustará a la Circular de la Dirección General de Ganadería de fecha 24 de abril de 1940.

El peso de las canales se efectuará a las tres horas de la matanza, sin que pueda deducirse cantidad alguna por concepto de oreo.

Se considerarán reses vacunas mayores las que se sacrificquen con todos los dientes permanentes.

Se considerarán reses vacunas menores las que no tengan todos los dientes permanentes, exceptuadas las novillas que hayan ejercido funciones reproductoras.

Los cebones, ternascos, lechales y encorabradas se equiparán al vacuno menor.

Se considerará ganado lanar y cabrio menor las reses de menos de un año de edad.

Los borros y machos cabrios castrados con dientes primarios tendrán la consideración de ganado lanar.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Bañós.

#### Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma  
Especialidad en philla

#### CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14  
Teléfono 257

#### «Aviolina Rojo»

¿Tiene usted gallinas? ¿No ponen? ¿Están tristes? ¿Están enfermas? Darlas AVIOLINA. Lo mejor para toda clase de aves. Premiada en varias Exposiciones.

CUAJO líquido y en polvo de las mejores procedencias. — Colorante interior para mezclar con la leche. — Colorante exterior sin parafina.

#### Abel González

Miguel Iscar, núm. 14  
VALLADOLID

#### COLMENAS MOVILISTAS

Immejorables, vendo, industriales, «Perfección» plena producción Señor maestro de Sotillo, (Avila)

## Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Matrícula no oficial no colegiada

Creada por Ley de 16 de diciembre de 1942 la modalidad de enseñanza no oficial no privada para los alumnos que deseen matricularse con el fin de sufrir examen de un curso completo en este Centro, y en cumplimiento de la Orden Ministerial de 11 de marzo último, se procede al anuncio de la misma en las condiciones que se señalan seguidamente.

Durante todo el mes de mayo y en sus días laborables queda abierta esta matrícula especial en Secretaría, de once a trece horas, teniendo validez para las convocatorias de junio y septiembre en el caso que los alumnos sean reprobados o no presentados.

La inscripción será por un curso abonándose los derechos en un solo plazo, consistentes en sesenta pesetas en papel, cincuenta y seis en metálico y dos timbres móviles de veinticinco céntimos. La instancia ha de presentarse en modelo impreso que se expende en Conserjería y reintegrada con una póliza de una peseta cincuenta céntimos, consignando claramente el curso matriculado y los idiomas modernos elegidos. El nombre y apellidos han de coincidir exactamente con los de la partida de nacimiento que obre en el expediente personal, quedando anuñada la inscripción en caso contrario. Si el alumno procede de otro Instituto habrá de presentar el recibo de traslado de estudios.

Por lo que a la edad se refiere ha de tenerse en cuenta lo establecido en el Decreto de 26 de septiembre de 1941, esto es, los aspirantes a primer curso acreditarán los diez años cumplidos dentro del natural, once años los de segundo, doce los de tercero, trece los de cuarto, catorce los de quinto, quince los de sexto y diez y seis los de séptimo.

Los alumnos que no se acojan a los beneficios de esta Ley no podrán simultanear dentro de un mismo curso académico esta enseñanza con el régimen de dispensa de escolaridad—que se anunciará a su tiempo para matricularse en los diez primeros días de junio—ni con matrículas de otra clase a las que han de renunciar previamente si las hubiesen realizado.

Los alumnos de enseñanza oficial o colegiada no pueden acogerse a esta nueva enseñanza ni renunciar a la matrícula que tengan hecha.

Todos tienen que presentar necesariamente su Libro de Calificación escolar para consignarles la inscripción en el momento de matricularse. Oportunamente se harán públicas las fechas de los exámenes.

El director, María Dolores del Palacio.

Servir a la Patria es el cometido más noble que el hombre puede realizar. La mujer, tiene también parte en este deber. Solicita el Servicio Social, en la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

## Sección religiosa

Día 2. Domingo Quasimodo-In Albis.—La Fiesta de María Reparadora.—Santos Atanasio, ob. dr.; Vinemia, ob.

La misa y oficio divino son del Domingo de Quasimodo-In Albis, con rito doble mayor y color blanco.

#### Misas de hora

S. I. Catedral.—Misas rezadas a las seis y media, siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y diez.

La misa de Cimbalillo a las nueve y media.

Capilla de la Pia Unión «Charitas» (Fivasa 2)

La Santa Misa a las ocho menos cuarto. La Bendición con el Santísimo a las seis y media de la tarde todos los días.

#### Monasterio de la Encarnación

Misa de Comunidad, a las nueve menos cuarto.

Santuario de Ntra. Sra. de Sonsoles  
Misa a las diez de la mañana.

#### Archiefradía de la Minerva

San Juan.—Por la mañana, a las nueve, misa de Comunión. A las doce, exposición del Santísimo Sacramento. Por la tarde, a las cinco, rosario, sermón por don Mariano A. Taberna, procesión sacramental y solemne reserva.

#### Santa Vera Cruz

San Vicente.—A las diez menos cuarto, misa solemne con sermón por el R. P. Victoriano Rodríguez, guardián del Convento de San Antonio. Terminada la misa, procesión con la Santa Cruz.

Por la tarde, a las seis, Santo Rosario, y terminado, traslado procesional de la Santa Cruz a la ermita del Humilladero, donde se efectuará la subasta de regalos que los hermanos cofrades y devotos ofrezcan a la Santísima Cruz.

#### Nuestra Señora de las Vacas

Ermita de las Vacas.—El ilustre Patronato de la Santísima Trinidad y Nuestra Señora de las Vacas dedica a su excelsa Patrona solemne novenario.—Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., rosario, sermón por don Gregorio Coronado, coadjutor de San Juan, procesión, bendición y Reserva.

#### Mes de mayo

Los Jóvenes de Acción Católica celebran en su Centro, a las ocho de la tarde, el piadoso ejercicio del mes de las Flores, como obsequio colectivo a la Santísima Virgen por la paz de las naciones.

San Vicente.—Por la mañana, a las ocho y media misa. Por la tarde, a las siete y media, rosario y ejercicio de las Flores.

San Juan.—A las ocho de la mañana ejercicio de las Flores.

#### Primer domingo de mes

Real Monasterio de Santo Tomás.

#### Instalaciones eléctricas

Taller de reparaciones, instalaciones y venta de material eléctrico.

ESTRADA núm. 2. AVILA

Avila.—Tto. y Cas. de Santa María

#### Primer aniversario

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

LA SEÑORA

Doña Adelaida Arroyo Rodrigo

Que falleció en esta Ciudad el día 3 de Mayo de 1942

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

D. E. P.

Sus desconsolados hijos Anatolio (ausente), Constancio y José Carrero Arroyo; hijas políticas Teodora de la Fuente, Ascensión San Segundo y Andrea de la Serna; nietos, sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones.

El funeral que se celebre el día 3 de Mayo en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol, a las nueve de la mañana, será aplicado por el eterno descanso de su alma.

Solemnes cultos en honor de la Santísima Virgen del Rosario. Por la mañana, a las diez, misa de comunión para los Cofrades del Rosario y Guardias de Honor de María.

Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., Rosario, sermón a cargo del M. R. P. Fr. Raimundo Gutiérrez, O. P., procesión por los claustros, letanias, estación y reserva.

#### Archiefradía del Niño Jesús de Praga

La Santa.—Se celebra solemne triduo en honor del Niño Jesús de Praga. Por la mañana, a las nueve, misa de Comunión. A las diez, misa solemne. A las once, misa de los Caballeros Oficiales Cadetes de la Academia de Intendencia.

Por la tarde, a las ocho, exposición del Santísimo, rosario, sermón por el R. P. Feliciano del Niño Jesús prior del Convento de Carmelitas de Valladolid, ejercicio del triduo, bendición y reserva y procesión por el interior del templo.

#### Día 3 Lunes.—La Invencción de la Santa Cruz.—Santos Alejandro, p., Evencio, Teófilo, pbs., Timoteo, Mauro, Diodoro, Rodopiano, Antonino, vg., mártires; Juvenal, ob.

La misa y oficio divino son de la Invencción de la Santa Cruz, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

#### Nuestra Señora de las Vacas

Continúa la novena, predicando el R. P. Victoriano Rodríguez, guardián del Convento de San Antonio.

#### Niño Jesús de Praga

La Santa.—Termina el triduo en honor del Niño Jesús de Praga.

#### Ejercicio de las Flores

Continúan en San Vicente y en San Juan.

#### Máquinas de escribir nuevas

HISPANO-OLIVETTI

Carros grandes y corrientes

Entrega inmediata si dispone de máquina vieja.

Alberto González Gómez

Perocota, 1. Segundo.

Apartado 22.—Teléfono 292.

SEGOVIA

#### - - NORIAS - -

y Aventadoras

DE

Casasola de Arión

Entrega inmediata.

Veán muestras en Avila y dirijan los pedidos al representante

Carrero. S. Millán, 4. segundo

COMPRO

toda clase de máquinas de escribir sumadoras y calculadoras, sin distinción de marca, ni modelo, no importa que estén paradas.

Pago más que nadie

Diríjame su oferta.

REIGALON

Duque de Alba, 6. AVILA

Teléfono 369

#### BOMBAS

con o sin motores eléctricos.

Transformadores.

Elu-Maquinaria Eléctrica

S. L.

Teléfono 23.

DURANGO -- BILBAO

#### Se necesitan pastos

para 80 reses vacunas. Quien los arriende, informará al teléfono 1486 o al 2081 de Salamanca.

#### SEDESEA

habitación dos camas, derecho a cocinas. Ofertas por escrito a don Bernardo Díaz. Casa Social. Avila.

DE CEBREROS

La Semana Mayor

(De nuestro corresponsal)

CEBREROS, 26.—No podía que dar esta hermosa y rica Villa sin ponerse a la altura que corresponde a los verdaderos católicos para oír los llamamientos de nuestros amados sacerdotes a fin de prepararnos a hacer la Semana Mayor de la Iglesia con mucha asistencia y recogimiento. Primero lo hicieron los Aspirantes de A. C. con sus tres días de Ejercicios Espirituales dirigidos por nuestro celoso párroco don Aureo Estevez y segundo por los celebrados también para los jóvenes de A. C. por el señor coadjutor de la parroquia don Juan Mercadé. Pero no fué sólo esto, sino el tríduo de sermones a modo de misión dados por el Rvdo. P. del Corsón de María P. Cristóbal Fernández, que enervó al pueblo de tal manera que las grandes y espaciosas naves se vieran abarrotadas de fieles deseosos de escuchar la divina palabra; así es que nos prepararon de tal forma que el Jueves Santo se hizo una hermosísima Comunción, y los divinos oficios se vieron concurrirlos y sobre todo, en la misa celebrada con ministros, y en la procesión con el Santísimo Sacramento al Monumento. A la hora anunciada, se hizo el lavatorio de los pies a los discípulos, y acto seguido, el sermón del Mandato pronunciado por el P. Cristóbal. Lo mismo sucedió el Viernes Santo, a los oficios y sermón de la Soledad.

Las procesiones fueron de una asistencia extraordinaria, presidiendo las autoridades locales, civiles y militares, y jerarquías de F. E. T. y de las J. O. N. S. y cerrando las plenosas comitivas la Banda de música municipal dirigida por el maestro señor Hernández.

Resumen: que hemos vivido la Semana Santa con fe y recogimiento; y como fin de ésta la celebrada el domingo de Resurrección, asistiendo muy de mañana a estos actos. El viernes se suspendió por causa del mal tiempo el piadoso Via-Crucis, que estaba dispuesto para la mañana.

Que nuestro Señor Jesucristo nos atienda en las suplicas que le hemos pedido, y que nos en sus gracias abundantes para seguir en la santa ley.

Mi enhorabuena a todos los organizadores de estos actos, sin olvidar a las distintas ramas de A. C. por

Dirección General del Turismo

Primavera en Andalucía

Duración: 12 días. Recorrido aproximado: 1.555 kilómetros.

Precio: 1.750 pesetas.

MES DE MAYO DE 1943

Día 4, 432 kilómetros.—Madrid-Granada.—Salida a las 9 horas. Almuerzo a las 13:30 en el Albergue del Turismo de Manzanares. A las 14:30, salida para Granada. A las 17 horas, parada en Balén (30 minutos). A las 17:30, salida para Granada, a donde se llegará a las 20:30 horas. Alojamiento.

Día 5.—Granada.—Visita a la ciudad.

Día 6, 132 kilómetros.—Granada-Málaga.—Salida a las 14 horas, después de almorzar, para Málaga. Llegada a las 17:30 horas. Alojamiento.

Día 7.—Málaga.—Visita de la ciudad.

Día 8, 268 kilómetros.—Málaga-Algeciras-Cádiz.—Salida a las 10 horas. Llegada a Algeciras a las 13:30. Almuerzo. A las 16 horas, salida para Cádiz. Alojamiento en el Hotel Atlántico.

Día 9, 151 kilómetros.—Cádiz-Sevilla.—Por la mañana visita de la ciudad. Salida a las 15 horas, después de almorzar, para Jerez de la Frontera, en donde se visitarán las bodegas. A las 21 horas llegada a Sevilla. Alojamiento.

Día 10.—Sevilla.—Visita de la ciudad.

Día 11.—Sevilla.—Visita de la ciudad.

Día 12, 25 kilómetros.—Sevilla.—A las nueve horas excursión a las Ruinas de Iálica. A las 13:30 horas almuerzo en Sevilla. Por la tarde libre.

Día 13, 141 kilómetros.—Sevilla-Córdoba.—Salida a las 16 horas. Llegada a Córdoba a las 18:30. Alojamiento.

SEGUROS

Delegado para la capital y provincia, con subvención y comisiones, desea entidad española de Seguros Generales. Dirigirse: Apartado de Correos 226.—San Sebastián.

su incansable labor de Apostolado en bien de la Iglesia y nuestra santa Religión.

X. X. X.

INFORMACION DE GUERRA

PARTES OFICIALES DE TODOS LOS FRENTEROS

Parte alemán del Este

CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 30.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En el frente oriental de la cabeza de puente del Kubán los bolcheviques se lanzaron ayer nuevamente al ataque con fuerzas poderosas. A pesar del intenso fuego artillero de preparación y de la puesta en línea de elementos blindados y poderosas formaciones aéreas, las tropas soviéticas no han conseguido ganancias de terreno en ningún punto. En el curso de encarnizados combates defensivos de nuestras fuerzas, apoyadas por la Aviación, los bolcheviques han sido rechazados y han perdido numerosos tanques.

En los combates aéreos, librados en el sector meridional del frente, los aviones de caza alemanes han derribado 67 aparatos soviéticos».—EFE.

Parte alemán de Africa

Gran Cuartel General del Führer, 30.—Comunicado oficial:

«En el frente occidental de Túnez han sido rechazados varios ataques locales del enemigo.

La aviación derribó en el Mediterráneo doce aviones adversarios. Nuestras propias pérdidas ascienden a cinco aparatos».—EFE.

Parte italiano

ROMA, 30.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas italianas:

«En Túnez, los reiterados esfuerzos del enemigo de forzar nuestras líneas han chocado ayer contra la defensa germanoitaliana. La aviación del Eje, particularmente activa, atacó en masa a las fuerzas enemigas, incendiando buen número de tanques y «autos» enemigos.

Diecisiete aviones contrarios han sido derribados, diez de ellos por los cazas alemanes y siete por una de nuestras formaciones de cazas, mandada por el capitán Bruno Politi, de Milán, en duro combate contra un grupo enemigo integrado por cerca de 60 aparatos. Otros dos aviones ingleses, atacados cuando despejaban, fueron destruidos por nuestros cazas.

En el curso de una acción enemiga contra uno de nuestros convoyes navales fueron destruidos y derribados sobre el mar dos aviones ingleses.

Cuatro de nuestros aparatos no

LA ABULENSE

Nuevo despacho de carbones y leña Servicio a domicilio Teléfono 109.—Lope Núñez, 6

SE VENDEN

2 máquinas limpiadoras y 1 cribadora con malacate para moverlas, en Miranda de Chamartín. Juan García

han regresado a sus bases en los últimos dos días».—EFE.

Comunicado aliado

ARGEL, 30.—El comunicado del Cuartel general aliado de Africa del Norte señala operaciones en los terrenos recientemente ocupados, principalmente en el sector de Yebel Aukaz. «La batalla ha continuado durante toda la jornada—añade—. A excepción de un pequeño avance en la región de Meyerda, todos los ataques han sido rechazados; el enemigo sufrió graves pérdidas y nuestras posiciones avanzadas han sido sostenidas.

En el sector septentrional, el segundo ejército estadounidense realizó nuevos avances locales.

Actividad de la aviación: Durante la noche del miércoles, aparatos de la aviación estratégica bombardearon el aeródromo de Elaguina, en Túnez. Bombardeos medios y cazabombarderos de la aviación táctica y aparatos de la aviación táctica escoltados por cazas, prosiguieron sus ataques contra la navegación mercante enemiga en el frente de Túnez y en el estrecho de Sicilia. Dos barcos fueron hundidos y se observaron

impactos en otro. En el curso de ese ataque se registraron encuentros con la caza enemiga, en los que fueron derribados 14 aparatos adversarios.

Aparatos de la aviación táctica continuaron sus ataques contra las posiciones enemigas y las concentraciones de tropas. Nuestros cazas prosiguieron sus misiones de ofensiva y de patrulla sobre la zona de batalla.

En la noche del martes fueron destruidos dos aviones enemigos. De todas estas operaciones no han regresado 10 de nuestros aparatos.

Fuerzas navales ligeras que operan en el estrecho de Sicilia libraron combate, la noche del martes, contra una flotilla de lanchas rápidas.

Una de las embarcaciones enemigas fué abordada y partida en dos. Otras dos resultaron averiadas por el tiro de cañón, y una de ellas probablemente hundida».—EFE.

Las batallas aéreas

ROMA, 30.—Once bombarderos pesados enemigos abatieron ayer en el Mediterráneo, con toda seguridad, los cazas italianos. Se libró una

(Continúa en 4.ª página)



Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enormes molestias y gastos.

Compañía Sanitaria s.m.a. 1.191

Oposiciones POLICIA

Convocadas B. O. día 22 centenares de plazas. Sueldo 6.450 pesetas. Instancias hasta el 30 de Junio. Exámenes 2 Noviembre. REGALAMOS PROGRAMAS. Contestaciones propias. Dirigirse a ACADEMIA MURO. Correo, número 4. MADRID.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la existencia de nuestro método único. Véase folletos, condiciones y detalles gratis.

ACADEMIA C.C.C. - Castellano, 6 - SAN SEBASTIAN

Construcción y conservación de poblaciones

por ANTONIOVEREDAS RODRIGUEZ

CAPITULO III

(Continuación)

esidir con sus ganados y máquinas al pie de las tierras que cultivan y ofrecen pastos, para que el laboreo y el pastoreo pueda verificarse normal y perfectamente; realidades que están en oposición con los grandes agrupamientos de la familia rural, puesto que con ello resultarían muchas veces demasiado distantes de los poblados los terrenos de pastos y cultivos.

Optamos, en definitiva, porque otra cosa parécenos no sería factible que, el volumen mínimo de los núcleos de población puede quedar exento de limitaciones, siempre que en un punto equidistante de cada cuatro o cinco pequeñas urbes, (que por ser pequeñas no pueden contener cada una de ellas todo lo que exige el bienestar de la materia y el cultivo del espíritu), se establezca una especie de aldea compuesta, exclusivamente, de centros y lugares de cultura, distracción e higiene, como bibliotecas, museos, espectáculos, jardines, deportes y baños; aldeas que a las horas de descanso recojan a los habitantes de los cuatro o cinco pueblos de sus inmediaciones para proporcionarles la ilustración, salud y goce a que todos tenemos derecho.

¡No más, por Dios, ciudadanos de segunda categoría, en lo que la igualdad sea posible y conveniente!

¡No más hombres tratados como bestias, o sea, condenados a no participar de los beneficios que los jardines reportan, y las obras de arte, y las bibliotecas, y los centros de capacitación profesional, y los espectáculos teatrales!

¡No más hermanos nuestros, que solo consideraciones y gratitud merecen, haciendo peor vida que los reos de graves delitos; pues no hay régimen penitenciario, que sea, que éste sea, que llegue a negar a los reclusos por o de las cosas que los pueblos pequeños niegan a sus habitantes!

Lugar de desplazamiento de los conjuntos urbanos

Desechamos de una manera absoluta, como lugares de emplazamiento de poblaciones, al menos mientras duren las costumbres de vida actuales, tanto las muy elevadas prominencias como las laderas de éstas y los valles. Las primeras, porque tienen el serio inconveniente de los grandes desniveles en las vías públicas, con sus naturales y lógicas molestias para el tránsito y sus considerables dificultades para la construcción de edificios, la cual ha de resolverse, frecuentemente, recurriendo a los semisótanos. Las segundas, porque ofrecen la particularidad de no recibir más que la mitad de los aires circulantes y necesarios para la completa ventilación. Los terceros, porque suelen resultar víctimas de los aluviones que originan los desahües de las alturas inmediatas, así como de las nieblas bajas que los vientos trasladan de una parte a otra; porque adolecen de buena aireación, tanto como son pródigos en humedades, y en lo artístico y pintoresco, porque no permiten las necesarias combinaciones de rasantes en todo conjunto urbano, para que éste tenga cierta gracia, blandura y amenidad.

Tampoco podemos admitir para nuestros emplazamientos la excesiva proximidad de carreteras, que generalmente ocasionan polvo maleano, ruidos y desgracias; ni de ríos caudalosos, creadores de dañosas nieblas, siempre que éstos no puedan rendir provecho para la agricultura e industria, o bien para la navegación, y por tanto resulten verdaderos caminos que corren, según la desafortunada frase de Pascal.

Así pues, es nuestra creencia que los lugares más adecuados para situar ciudades o pueblos son las lomas de escasa altura, descompuestas en diversos planos y muy suaves laderas, abiertas a todos los vientos, algo

distancladas de ríos no aprovechables y carreteras, y cercanas a bosques, canteras y terrenos arcillosos. De esta manera el lavado de calles y desagües general puede verificarse fácilmente y sin perjuicio para cosa alguna, lo mismo que la saludable aireación, soleo, edificación y soluciones artísticas y bellas.

Tras de lo dicho, disculpamos esos numerosos conjuntos urbanos existentes en los países de vieja historia, con asiento sobre prominencias elevadas, hondonadas y proximidades de ríos incapaces de reportar beneficios, recordando la razón de ser así que tuvieron, tanto por su origen militar que exigía determinadas condiciones de altura y obstáculos naturales, como por haber sido fundados por tribus antitípicas e ignorantes, que no se preocupaban de otro cosa, al emplazar sus viviendas, si no de que resultaran lo más abrigadas posible.

CAPITULO IV

Traza general de las ciudades y aldeas

La traza general de las poblaciones no debe resolverse en caso alguno en una oficina, con púmbea geométrica, reglas y compases, y haciendo abstracción absoluta del sentimiento, sino dejando a éste lo que son exclusivos problemas suyos; pues urbanizar o acondicionar lugares para que en ellos vivan personas no es lo mismo que hacer líneas férreas, gallineros, conejeras científicas. Es decir, el urbanizador, que será ante todo un buen artista, habrá de ir resolviendo a sentimiento sobre el terreno, caso por caso, la dirección, dimensiones y formas de calles y plazas, buscando, fundamentalmente, que hagan bien las soluciones, que digan algo, que tengan algún contenido a los fines de la emoción estética, y sacando todo el partido posible de las particularidades del terreno. Tendrá buen cuidado, asimismo, de rechazar todo lo que pueda tener el menor carácter de moda o receta, llámense estas soluciones cuadrículas, triangulares, radiales, etc.; no aceptando otro pie forzado que las tradiciones y costumbres del país, las condiciones del terreno y las características del clima. A su vez huirá de las grandes arterias llamadas distribuidoras, que tanto abruman por su extensión y monotonía, obligando a caminar durante larguísimo tiempo

ante un mismo horizonte y una fisonomía constante, y que son, por añadidura, extremadamente calurosas en verano, frías en invierno, y conductoras temibles de duras corrientes de aire.

Como complemento de las normas indicadas añadiremos que, en la traza general de las poblaciones será conveniente incluir, a título de cosa principalísima, un buen número de variadas y bien distribuidas plazas, que hagan oficio de pulmones y de verdaderos centros distribuidores; plazas que quedarán luego enlazadas por una red de calles en todas las posibles direcciones, a fin de que el aire circule uniforme y suavemente por ellas, en imitación del riego sanguíneo del cuerpo humano, y de que las distancias entre dos puntos cualesquiera queden siempre resueltas con la más corta dimensión.

Estas calles, en cuanto a su anchura, no tendrán carácter universal, sino que habrán de ser más bien estrechas en los climas extremados, en cualquier sentido, para que logren mejor defenderse contra los agentes atmosféricos; pudiendo ganar en amplitudes allí donde los climas sean templados, siempre sin olvidar que los grandes espacios libres no sirven para otra cosa en las poblaciones que para hacer andar inútilmente, para robar preciosos terrenos al campo, y para recargar los presupuestos municipales en los conceptos de pavimentación, alumbrado y alcantarillado.

Cosa harto sabida es que solo los gustos ineducados o perversos y los temperamentos rudos y groseros han de recurrir a las grandes dimensiones, a los espacios y volúmenes que se proponen de lo necesario, para encontrar o producir belleza.

Si una de las condiciones de la buena literatura es conseguir la expresión de ideas con pocas palabras, en estética debe considerarse también como mérito el logro de belleza dentro de pequeños espacios y volúmenes.

CAPITULO V

Rasantes y alineaciones

Por cierto tenemos que son numerosos en todo el mundo los partidarios de las poblaciones llanas, como la palma de la mano, y con sus manzanas de casas tra-

Corresponsal.

Durante los días 3, 4 y 5, se suministrará a cada una de las personas inscritas en esta capital, los artículos que se detallan y previo corte de los cupones que también se indican:

**Aceite.**—Cuarto litro, al precio de 1'15 pesetas ración, cupón número 23 de este artículo.

**Azúcar.**—Ciento cincuenta gramos al precio de 0'45 pesetas ración, cupón número 19 de este artículo.

**Alubias.**—Doscientos gramos, al precio de 0'60 pesetas ración, cupón número 16 de legumbres secas.

**Jabón.**—Doscientos cincuenta gramos aproximados, al precio de 0'80 pesetas ración, cupón número 24 de varios.

Los detallistas presentarán la liquidación de cupones de esta distribución el día 8.

El gobernador civil, **Alejandro Álvarez López-Baños**.

## Doctor ORIVE

A partir del próximo lunes reanuda su consulta  
(Censura sanitaria número 239).

## BREVE HISTORIA DEL LIBRO

Por Candido Martín y Alvarez.

Llamamos libro a toda producción literaria de cierta extensión. Podríamos incluir en este concepto, aquellos, escritos en tabletas de arcilla o ladrillos en caracteres cuneiformes, que se guardaban en la biblioteca de Asurbanipal, en Nínive, sin embargo parece ser que los antecesores más directos del libro actual son los *rollos de papiro*. Esto era una planta—parecida a los juncos—que crecía en el delta del Nilo; con su tallo se hacía la materia escriptoria. La médula se cortaba en delgadas tiras que se colocaban una al lado de otra y sobre ellas otra capa igual, pero cuyas tiras formaban ángulo recto con las anteriores; las dos capas se reunían en una sola, golpeándolas. Se enrollaban las tiras en unas varillas de madera, hueso o marfil, cuyos extremos se pintaban y recibían el nombre de *umbilici*; el conjunto se llamaba *volumen*.

Con la aparición del pergamino desaparecen los rollos y en su lugar se hizo común la forma del libro actual, que se llamó *códice*. Consistía el pergamino en una materia escriptoria obtenida de pieles de animales curtidoras. Generalmente se utilizaban las de cordero, vaca o cabra que se preparaban de la forma siguiente: bien rasada la piel, se metía en agua de cal para desgrasarla después, se secaba y frotaba con creta pulverizada y por último se pulía con piedra pómez u otro procedimiento. Existe una leyenda de que el pergamino lo inventó por negarse los reyes de Egipto a suministrar papiro a la biblioteca de Pergamo y del nombre de esta ciudad viene el nombre de pergamino. Durante toda la Edad Media se usó esta materia hasta que fue sustituida por el papel.

China es la primera que ve el papel. Los árabes en su expansión lo encuentran en Samarkanda. Los califatos propagan la fabricación y España es el primer país de Europa en donde se fabricó. Seguramente fue en Játiva, empleándose como materia el algodón. Los distintos procedimientos empleados conducen siempre a la obtención de una pulpa o pasta húmeda y de cohesión adecuada que, colocada en una delgada capa sobre un armazón de alambres, puntzones y coronales, para que pierda el agua, produce al secarse la hoja de papel.

En los monasterios había *scriptoria* en las cuales se copiaban los códices que después se ilustraban con iluminaciones o miniaturas al inventarse la imprenta; los primeros libros impresos copian el aspecto de los códices, aumentando la semejanza al estar iluminadas a mano las iniciales y los orlos. La semejanza en el libro actual se acentúa cuando dejan de

## Ayuda Nacional-Sindicalista

Relación de los obreros que deberán presentarse a trabajar en las obras de San Roque en la próxima semana (3 de Mayo de 1943).

Mariano Jiménez Blázquez, Bajada de San Nicolás, 22; Abel Negrete Vito, Tomás Luis de Victoria, 7; Valentín Gutiérrez San Segundo, Cuasta Antigua, 4; Santiago Cigaral Aragón, Valladolid, 20; Victorio Jiménez Montero, Casas Blancas, 4; Miguel Muñoz Sánchez, Cobaleda, 2; Francisco Gil García, Cingarra; Florian Pascual Ajates, Trinidad, 22; Tomás González San Segundo, Juan Angel Nebreda, 13; Miguel Hernández Sánchez, Plaza del Ejército, 4; Florentino Parro San Segundo, Plaza de la Feria, 4; Vidal Fernández Heras, Plaza de Ocaña, 5; Alberto Parente Hernández, Venta de San Isidro; Valeriano Jiménez Sanchidrián, Plaza de la Feria, 10.

El presidente de la junta, jefe provincial del Movimiento y gobernador civil, **Alejandro Álvarez López-Baños**.

## Ecós de Sociedad

Boda de la señorita María de los Dolores Iñiguez Vázquez con don Antonio Vinuesa Martín

En el Sacramento del Matrimonio se han unido esta mañana con indisoluble lazo en brillante ceremonia celebrada en el templo de Santa Teresa la encantadora y linda señorita María de los Dolores Iñiguez con el reputado farmacéutico de nuestra Ciudad, don Antonio Vinuesa Martín.

El interior del templo presentaba magnífico aspecto; el altar mayor se hallaba adornado con gran profusión de luces y flores y el pasillo de la nave central había sido alfombrado y colocados a ambos lados artísticas guirnaldas.

A los acordes de la marcha nupcial de Mendelssohn los novios hicieron su entrada en el templo, ella del brazo del padrino que lo era el hermano de su prometido, don Abilio Vinuesa, y el contrayente lo hizo del de la madrina, doña Isabel Mateo de Santori, tía de la desposada.

La magnífica cola del elegantísimo traje blanco de ceremonia con que la novia realizaba sus naturales encantos era llevada por los monísimos niños Javier Santori, Abilio Vinuesa, primo y sobrino de los contrayentes, respectivamente, y Pepito Madejón. El novio vestía de rigurosa etiqueta.

Bendijo la unión sagrada y celebró la misa de velaciones don Miguel González Cornejo, sacristán mayor de la S. A. I. Catedral, y durante la ceremonia nupcial fueron interpretadas al órgano escogidas composiciones musicales.

En el altar tomaron asiento el ilustrísimo señor coronel director de la Academia de Intendencia con el capitán ayudante de la misma, señor Muñoz Jiménez y el comandante señor Madejón.

Después de la ceremonia nupcial los recién casados pasaron a orar a los pies de la venerada imagen de Santa Teresa.

El acta del Juzgado fué firmada por el coronel director de la Academia de Intendencia, don Maariano Aranguren Landero; el comandante de la misma, don Manuel Madejón Pérez; el capitán ayudante, señor Muñoz Jiménez y don Manuel Aguilár.

Los numerosos y distinguidos invitados fueron delicadamente obsequiados con un espléndido banquete servido en el Hotel Continental.

Entre ellos recordamos a las señoritas de Tomé, Sánchez Albornoz y Zurbano. Don Miguel González Cornejo, don Antonio Afín y don Alejandro Jimeno. Señores de Gisbert, Martín López, Ortega, Velázquez Burgueño, Montero, Del Ojo, Romanillos, Moya Bayo, Fournier, Muñoz Jiménez, Arévalo y García.

Don Florencio Tejerina y señora, don Jesús Galán y señora, don Darío Herrero y señora, don Antonio y don Emilio Sierra y señoras respectivas, don José María González Serrano y señora, don Eduardo García y señora, don Gaspar Aceña y señora. Don Eusebio Heredero, don Luis y don José María Mayoral, don Emiliano Martín, don Carlos González, don Rafael Rico, don Leopoldo Sánchez de la Cueva, don Ceáreo Sánchez Díaz, don Vicente Jiménez Blázquez, don José Sánchez Díaz.

Don Enrique Aboín, don Mateo Casado, don Ricardo Heráez, don Gustavo Velayos, don Eduardo Ruiz Ayúcar, don Manuel Gómez Maroto, coronel Aranguren Landero, comandante Madejón y capitán Estévez y otras muchas amistades de los desposados que lamentamos no recordar.

Los novios recibieron muchos parabienes y salieron en viaje de nupcias para diversos poblaciones.

Hacemos presente nuestra felicitación al nuevo matrimonio y le deseamos completa dicha y duradera luna de miel.

### Petición de mano

Por don Eduardo García y esposa, doña Vicenta González, y para su hijo don Emiliano García, probo agente de la Policía Armada, ha sido pedida en Gotarrendura a don Jesús Gil y su esposa, doña Victoria García la mano de su hija Eriberta. Entre los novios se cruzaron los regalos de rigor y la boda se celebrará en breve. Eshorabuena.

### Neurólogos

La esposa y familia doliente de don Francisco Sánchez Ferrer (que en paz descanse) tienen el sentimiento de participar a sus amistades, cumpliendo el expreso deseo del finado, su fallecimiento, y una vez que se ha verificado su entierro y honras fúnebres, en la forma que quedó dispuesta; rogándoles encarecidamente encomienden su alma a Dios, y lo tengan presente en sus oraciones.

Al propio tiempo hacen saber se comunicará oportunamente la hora y lugar en que se celebrarán misas por su eterno descanso.

(Viene de la 1.ª página).

africano, pero al valorar toda la campaña en su conjunto saca conclusiones no exentas de optimismo.

En efecto, estos combates no son sino la culminación de una preparación anglo-americana que se remonta ya hace dos años. Dentro de unos días se cumplirán los seis meses del desembarco en Argelia y en Marruecos, y dura ya más de cuarenta días la ofensiva iniciada el 17 marzo y a la que el adversario del Eje dió el nombre de «ofensiva de las cinco semanas». El hecho palpable es que italianos y alemanes, pasado ese plazo aún defienden eficazmente las posiciones clave de la cabeza de puente africana y que en Londres y en Washington se sigue subrayando que la batalla es de gran dureza y que aún podría resultar de larga duración.

Si embargo, la realidad es—como dice el crítico militar de «La Stampa»—que en ningún teatro de guerra ha tenido que aceptar el Eje la lucha en condiciones de inferioridad más evidente. La costa africana tiene actualmente para los italo-alemanes pocos puntos para el desembarco de refuerzos y de material, que han de ir siguiendo rutas marítimas forzadamente conocidas por el enemigo y por lo tanto fácilmente controlables para su aviación y marina.

### Final

La lucha en Túnez sigue sin resultados apreciable para el anglosajón. Rommel contrasta con sus suyos con vigor extraordinario, hasta tal punto

## COMENTARIO

# El ejemplo de España

Las palabras del Caudillo son los mejores documentos de orientación para la opinión pública sobre los honrosos problemas de la política racional. Así para enjuiciar el alcance de nuestros avances sociales conviene tener presentes aquellas frases del magnífico discurso del Jefe del Estado en la apertura de las Cortes Españolas que dicen: «La vida de la sociedad ha sido una continua lucha hacia su perfeccionamiento, una batalla constante de las clases más numerosas contra las dominantes, tanto más dura cuanto más grande fuese su egoísmo. Esto os explicará el que lo social presida las inquietudes de nuestro Movimiento y tenga puesto de honor en nuestras realizaciones. No hemos destruido los reductos y posiciones en que se combatía para forcer caprichosamente la suerte de la batalla, sino para establecer entre los españoles unos principios de paz y de justicia. Puede el torpe encono de los vencidos cerrar sus ojos a la realidad; pero nadie podrá contradecir que jamás en nuestra Historia, ni en la de ninguna otra nación, ha realizado un Estado una justicia social más justa, rápida y fecunda, en medio de mayores dificultades, que la que nuestro Estado viene realizando desde nuestra Cruzada; y esto hubiera sido imposible si un sentido católico no presidiese nuestra vida y una doctrina política, en que lo social ocupa el primer plano, no espolease la conciencia de los llamados a gobernar. No en vano un principio político de solidaridad y un sentido

católico y humano de la justicia nacieron con nuestro Movimiento y acompañan a toda nuestra Obra. No son las ventajas materiales de una seguridad social con las que otras naciones capitalistas, copiando nuestros programas, intentan defenderse. Y aludo en esta forma a lo social porque una de las lacras de nuestro pasado político fué la frecuencia con que los grupos españoles marchaban a la zaga del extranjero...»

Es decir, que hoy España tiene realizada una labor social que puede servir de ejemplo a otros pueblos que rechazan los principios de la Iglesia en tan importante cuestión, o no los adoptan. Estas palabras del Caudillo que hemos copiado son verdaderamente edificantes para el mundo católico, cuanto más para los españoles, de los que muchos por egoísmos inconcebible se ciegan o cierran voluntariamente los ojos a la realidad que vivimos, que según el propio Caudillo, Jefe Nacional de la Falange, ha de admirar al mundo.

España ha realizado una justicia social justa, rápida y fecunda como lo exigía el transcendental momento de esta coyuntura histórica. Esto es lo fundamental; y el reconocerlo es nobleza, desinterés, patriotismo, adhesión al Movimiento que dirige el Caudillo y discurre como toda la vida española, según la consigna dada en Cataluña por Franco, pese a la oposición que los descontentos puedan insensatamente presentar, por el cauce de la Falange.

Francisco R. García.

## Información de guerra

(Viene de la 3.ª página)

batalla aérea en gran escala. El primer choque tuvo lugar a las diez de la mañana entre los bombarderos angloamericanos tipo «Boston» y dos escuadrillas de cazas italianos. Estos escoltaban un convoy. Después de ser derribados los primeros tres bombarderos enemigos, la formación aérea angloamericana desistió del combate.

A mediodía, dos importantes formaciones de cazas italianos que vigilaban en las proximidades del convoy establecieron contacto con una importante formación de bombarderos enemigos escoltados por aparatos de caza tipo «Spitfire». Se inició

una violenta lucha y la formación enemiga fué obligada a variar de rumbo.

A las cuatro cuarenta y cinco, cuatro cazas italianos atacaron, con otros cuatro cazas alemanes, a tres lanchas torpederas británicas, que intentaron atacar el convoy del Eje. Una lancha fué hundida y las otras dos huyeron. Aparecieron entonces varios aviones norteamericanos del tipo «Liberator». Intentaban atacar Mesina. Los cazas del Eje iniciaron inmediatamente el combate a pesar de su inferioridad numérica, pero a poco se vieron apoyados por otras formaciones de cazas italianos. Fueron derribados con toda seguridad otros ocho bombarderos. Otros dos aviones enemigos del mismo tipo fueron probablemente abatidos encima del Golfo de Nápoles.—EFE.

## El Führer recibe a Laval

Comunicado de la entrevista

BERLIN.—«El Führer recibió el día 29 de abril en su Cuartel General, en presencia del ministro de Negocios Extranjeros, Von Ribbentrop, y del subsecretario italiano de Asuntos Exteriores, Bastianini, al jefe del Gobierno francés, Pierre Laval.

En las conversaciones, los participantes llegaron a completo acuerdo en las cuestiones que afectan a Alemania e Italia, por una parte, y a Francia, por la otra. Con objetividad completa fué examinada la participación que compete a Francia en los esfuerzos y sacrificios que las potencias del Eje han echado sobre sí para la creación de una nueva Europa, en lucha contra el bolcheviquismo y las Potencias anglosajonas y sus aliadas, así como las ventajas resultantes para Francia de dicha participación.—EFE.

## PASTOS

Se arriendan en la Aldehuela de Freila.—Próxima carretera de I. Coruña.—Sr. Bezares. Cesteros, Avila.—Teléfono 245.

## EL CONCIERTO DE ANOCHE

La pianista María Engracia Gil

La Sociedad Filarmónica Abulense nos presentó ayer en su XIV concierto a la joven pianista salmantina María Engracia Gil, que nos ofreció un programa integrado por obras de la más alta calidad pianística. La «Apasionata» de Beethoven fué ejecutada por la señorita Engracia Gil con toda corrección, lo que por sí solo constituye la mejor garantía de su prometedora carrera. La segunda parte dedicada a Chopin la ofreció un campo más en armonía con su formación, logrando especialmente dar el ímpetu requerido a la «Fantasía Impromptu» y al estudio número 12, obras cuajadas de dificultades que fueron salvadas por la concertista muy discretamente. En la tercera parte dijo con gran ponderación la «Berceuse» número 6 de Tchaikovsky y expresó con acierto la finura y delicadeza descriptiva del «Eco de primavera» de Sinding y sobre todo la «Félisse» de Mendelssohn, obra de la que consiguió darnos una versión acabada.

La pianista María Engracia Gil cosechó prolongados y merecidos aplausos a su arte, que a buen seguro logrará depurar con una constante estudio y conseguirá el puesto preeminente que su juventud y sus excepcionales facultades permiten augurar.

A. M. A.

## Fiestas de la Santa Vera Cruz

Con motivo de las solemnes fiestas que se están celebrando en honor de la Santa Cruz, su ilustre Patronato, como en años anteriores, costea mañana la comida extraordinaria a los pobres que concurren al Comedor de Caridad. Igualmente sufiaga la comida extraordinaria a los asilados en la Casa de Misericordia. A los niños que concurren al comedor de Auxilio Social instalado en la Calle de San Segundo se les obsequiará con un postre.

Después de los cultos religiosos de la tarde, a las siete y media, gran concierto por la Banda Municipal. Terminada la subasta se procederá en el salón de la ermita al sorteo para adjudicar una tarta con la imagen del Señor amarrado a la columna y un jamón ofrenda del Patronato a su insignia.

SE ARRIENDAN PASTOS para 500 cabezas ovejas y cabras hasta últimos de junio dirigidos a Silvino Romo en finca «La Retorna» Las Rozas (Madrid).

PERDIDA de un cabés de niña lleno de libros. Lo entregará en Cuesta de Gracia 2, donde se gratificará.

SE VENDE excelente coche de niño, San Segundo 40, izquierda.